



PROJET «RD CONGO»

## Un foyer pour les orphelins dans la pauvreté et l'isolement

À l'Orphelinat protestant d'Intswem en RDC, les enfants trouvent une protection et des perspectives. Un véhicule miva doit apporter son soutien.

*Chers lecteurs et lectrices,  
chers donateurs et donatrices,*

*La mobilité change la vie. En reliant les personnes, les ressources et les idées par des moyens de transport, on crée la base du développement dans les régions isolées. Voir comment cette évolution change la vie des personnes a été un grand enrichissement pour moi.*

*J'ai été impressionné par la capacité de nos partenaires à rester optimistes et curieux, malgré des conditions très défavorables. Un exemple qui me tient à cœur est un projet mené par SCOPE au Kenya et en Ouganda: grâce à des méthodes agroécologiques, l'organisation parvient à cultiver des fruits et des légumes sur un sol désertique. Les potagers biologiques ainsi plantés bénéficient aux élèves des écoles et à leurs familles. Ces succès impressionnants montrent ce que l'on peut faire avec des connaissances locales et un engagement fort. Mais si de tels progrès sont possibles, c'est uniquement grâce à votre soutien. C'est pourquoi je vous adresse, chères donatrices et chers donateurs, mes plus sincères remerciements.*

*Ce printemps marque une nouvelle étape pour moi. Après neuf années épanouissantes, je quitte miva. Les adieux ne sont pas faciles, car cette période a été jalonnée de rencontres inoubliables et de projets remarquables. J'ai pu constater à quel point la vie quotidienne est difficile dans les régions rurales. Un seul véhicule peut faire une immense différence: il est utilisé pendant des années, dessert des villages entiers et sauve des vies.*

*Je resterai en contact avec miva et serai heureux de découvrir ses prochaines réussites.*

Bien à vous,



**Christof Seiler**  
responsable des projets de  
miva en Afrique et en Asie



## Faites le plein, des économies et une bonne action

**Avec la carte association miva d'Avia, vous pouvez faire des économies et une bonne action en même temps! Pour chaque litre de carburant acheté, miva reçoit 2 centimes et vous économisez 3 centimes. Une vraie solution gagnant-gagnant.**

La mobilité est au cœur des activités de miva. La plupart du temps, nous aidons des personnes défavorisées dans les pays pauvres du Sud à avancer. Désormais, nous avons une nouvelle action qui vous soutient aussi dans votre mobilité: la carte association **miva d'Avia**.



### Des économies pour vous

Lorsque vous payez dans une station-service Avia avec la carte association miva, vous bénéficiez de trois centimes de réduction sur chaque litre acheté. Avec plus de 500 points, Avia offre le plus grand réseau de stations-service de Suisse.

### Un don pour miva

Grâce à la carte association miva, Avia fait à miva un don de deux centimes pour chaque litre de carburant acheté. Un geste simple avec un grand impact.

### Une protection pour votre véhicule

En tant que propriétaire ou utilisateur d'une carte association miva, vous bénéficiez d'une protection automatique en Suisse et dans toute l'Europe. Que votre véhicule tombe en panne, qu'il soit immobilisé à la suite d'une collision, volé ou touché par un incendie: appelez le service de dépannage. L'assistance devrait arriver dans les 30 minutes. Le service est disponible 24 h/24, 365 jours par an.

La carte association miva réunit donc plusieurs avantages: vous faites des économies, vous faites un don et vous bénéficiez en plus d'un service de dépannage dans toute l'Europe. La carte est gratuite, vous payez uniquement votre carburant. Pour demander une carte association, pas besoin d'être membre de miva: il vous suffit de vouloir soutenir l'association.



### Comment obtenir votre carte:

Allez sur [www.avia.ch/club](http://www.avia.ch/club) et choisissez «miva» parmi les associations. Indiquez vos coordonnées pour commander votre carte association gratuite.

## Six ans au service d'un avenir meilleur: comment un véhicule apporte de l'espoir

Chère donatrice, cher donateur,

Le soutien que miva apporte grâce à vous dans le monde entier ne se limite pas à l'achat d'un nouveau véhicule. Car, en réalité, c'est là que l'aide commence véritablement! Les moyens de transport que nous finançons pour nos partenaires sont utilisés pendant de nombreuses années, et rendent ainsi de précieux services.

Le travail de notre partenaire de projet Populi Fratelli, dans l'est du Congo, en est un exemple. Cette ONG lutte contre les nombreuses facettes de la pauvreté dans cette zone déchirée par les crises et les guerres. Dans les régions d'Uvira, Fizi et Mwenga, elle s'engage pour assurer la subsistance des habitants en distribuant de la nourriture et des semences, en permettant l'accès à l'eau potable, en assurant la formation professionnelle des jeunes et en soutenant la paix.

Depuis 2019, l'équipe est assistée dans son travail par un pick-up Land Cruiser financé avec l'aide de miva. Son achat était vraiment indispensable: le véhicule a parcouru près de 14 000 kilomètres au cours de ses dix premiers mois d'utilisation! Et depuis six ans, des dizaines de milliers de kilomètres sont encore venus s'ajouter au compteur. Le véhicule rouge vif défie les infrastructures quasi inexistantes, comme nous l'a récemment écrit le coordinateur Jean de la Croix Wilondja:

**«Grâce au Land Cruiser, Populi Fratelli peut intervenir efficacement malgré des conditions souvent défavorables. Nous permettons à la population d'accéder à une eau propre et saine, nous construisons des abris, nous distribuons de la nourriture et nous apportons des objets domestiques essentiels. Nous aidons également les gens à développer des moyens de subsistance en leur fournissant des outils et des matériaux ou en les formant à des métiers.»**

Grâce à l'engagement de toutes les personnes impliquées et avec le soutien du véhicule miva, l'aide de Populi Fratelli a pu atteindre environ 25 000 personnes rien qu'en 2024. Et la réussite se poursuit années après années. Si tout cela a été possible, c'est grâce à votre soutien actif!



# Un orphelinat offre protection et éducation aux enfants dans la pauvreté



À l'OPI, des enfants de tous âges trouvent un refuge et du soutien jusqu'à l'âge adulte.



Un véhicule est indispensable pour l'orphelinat. Avec plus de 200 000 km au compteur, l'ancien doit être remplacé de toute urgence.

**L'Orphelinat protestant d'Intswem (OPI) s'occupe depuis 86 ans d'enfants sans parents en RDC. Il leur offre un foyer, une éducation et un encadrement. Pour continuer son travail, la structure a besoin d'un nouveau véhicule tout-terrain.**

La République démocratique du Congo est l'un des pays les plus pauvres du monde. Dans les campagnes, où l'agriculture est souvent le seul moyen de subsistance, les conditions sont très difficiles. De nombreuses familles luttent pour survivre. L'extrême pauvreté pousse beaucoup de jeunes hommes vers les villes. Les femmes et les enfants restés sur place souffrent souvent de malnutrition et n'ont pas accès aux soins médicaux. Les accouchements non accompagnés sont fréquents et ont parfois des conséquences mortelles. Souvent, personne dans la famille ne peut s'occuper du nouveau-né.

L'OPI a été créé en 1939 pour offrir une protection aux enfants sans parents ou abandonnés. Il leur apporte un foyer, de la nourriture, des vêtements, une éducation et des soins médicaux. L'orphelinat recherche aussi des familles d'accueil pour donner à ces enfants des perspectives à long terme. Huit membres du personnel, dont trois éducateurs sociaux, ainsi que dix bénévoles s'occupent avec engagement des enfants.

L'orphelinat subvient à ses besoins en grande partie grâce à l'agriculture et à l'élevage. Les enfants acquièrent ainsi des connais-

sances pratiques importantes, tandis qu'un soutien scolaire, médical et psychosocial leur offre de précieuses opportunités pour l'avenir: ils pourront ainsi mener une vie indépendante et transmettre à leur communauté la solidarité dont ils ont bénéficié. Parmi les anciens résidents, certains sont devenus médecins, professionnels de santé ou enseignants.



1 véhicule  
tout-terrain aide  
plus de  
**100**  
orphelins

Pour que l'équipe puisse poursuivre son travail, l'orphelinat a d'urgence besoin d'un nouveau véhicule tout-terrain. Le véhicule actuel a plus de 200 000 kilomètres au compteur, son moteur a été remplacé plusieurs fois et sa boîte de vitesses réparée. En l'absence de transports publics ou de taxis, un véhicule est indispensable pour faire les courses, transporter les marchandises, accéder aux hôpitaux et rendre visite aux enfants dans leurs familles d'accueil.

RD Congo, Projet 230055

**Financement requis: CHF 20 100.-**

## Un bus scolaire pour les enfants malvoyants



Dans le centre, les enfants malvoyants sont préparés à fréquenter des écoles ordinaires.

**Dans l'ouest du Cameroun, le Centre des jeunes aveugles Notre-Dame de la Paix de Dschang (CJAD) permet aux enfants aveugles et malvoyants d'acquérir les bases d'une vie autonome grâce à l'éducation.**

Sur les quelque 30 millions de personnes vivant au Cameroun, 600 000 sont aveugles ou malvoyantes. Et leur nombre augmente chaque année. La faute, entre autres, à des infections ou à une carence en vitamine A après avoir contracté la rougeole. Les enfants souffrent particulièrement de ce fléau: ils n'ont pratiquement aucune chance d'aller à l'école – et encore moins de suivre une formation professionnelle. Incapables de mener vie autonome, ils dépendent de la charité.

Pour éviter cette situation, le Centre des jeunes aveugles Notre-Dame de la Paix de Dschang concentre son action sur les enfants aveugles, malvoyants et albinos vivant sur les hauts plateaux de la région de l'Ouest. Il leur permet d'accéder à l'enseignement primaire, secondaire ou supérieur ou à une qualification professionnelle en leur apprenant à lire et à écrire en braille. Des outils informatiques adaptés aux handicaps visuels sont également utilisés. Ces connaissances ouvrent aux jeunes concernés la voie vers les écoles ordinaires et vers une vie socioéconomique.

Mais sans moyen de transport approprié, il leur est difficile de se rendre à l'heure et en toute sécurité du centre aux écoles. C'est pourquoi miva soutient le CJAD dans l'achat d'un minibus de 15 places.

 1 minibus bénéficie à 35 jeunes

Cameroun, Projet 240019

**Financement requis: CHF 21 800.–**

## De meilleures conditions de vie dans les montagnes

Ces dernières années, des investisseurs étrangers ont apporté de l'argent dans la province de Bokeo, au Laos. Mais pour les minorités ethniques vivant dans les régions de montagne isolées, rien n'a changé. Plus de 40% des enfants de moins de cinq ans souffrent de malnutrition. En parallèle, l'exode vers les villes, le trafic de drogue et la déforestation menacent les villages.

La Community Association for Mobilizing Knowledge in Development (CAMKID) s'attaque à ces défis. Grâce à une stratégie alliant agriculture, alimentation et protection des ressources naturelles, elle améliore l'existence des familles. Elles apprennent à s'adapter au changement climatique, à pratiquer une sylviculture et une agriculture durables et à générer des revenus grâce à l'élevage de chèvres.

Le projet vise à améliorer les conditions de vie dans 17 villages autochtones. Cependant, ces régions de montagne isolées sont difficiles d'accès, ce qui complique considérablement le travail de CAMKID. Nous souhaitons remédier à cette situation grâce à un véhicule tout-terrain. Il amènera l'équipe dans les villages, transportera des plants et permettra l'échange d'expériences entre les communautés.



Les femmes des villages reculés améliorent leurs revenus en fabriquant des balais.

 1 véhicule tout-terrain aide 5200 familles

Laos, Projet 240012

**Financement requis: CHF 26 100.–**

**Directrice**

Karin Schäfer, Weinfelden

**Impressum**

Le bulletin miva paraît quatre fois par année et peut être abonné pour CHF 5.–.

**Editeur:**

miva  
Case postale 351, 9501 Wil SG  
Téléphone 071 912 15 55  
E-Mail info@miva.ch

**Rédaction / Conception:**

Anja Prasse, Heike Thissen

**Le design:**

Homebase – Kommunikation &amp; Design

**Impression:**

Vetter Druck Thal GmbH, 9425 Thal  
Imprimé sur papier certifié FSC



**Votre don en  
bonnes mains.**

**miva est titulaire du label de qualité  
Zewo.**

Cette certification atteste que votre don arrive au bon endroit et est utilisé de manière fiable.

En sa qualité d'organisation d'utilité publique, elle est exonérée d'impôts. Les dons avec justificatifs peuvent être déduits des impôts.

**CH58 0900 0000 9080 0000 0**



## Dans le rétroviseur: les temps forts de 2024

En 2024, de nombreux projets ont franchi la ligne d'arrivée grâce à vos dons. Que ce soit sur deux, quatre roues ou plus, sur pattes ou sur l'eau, chaque moyen de transport nous rapproche de notre objectif: apporter l'éducation, la nutrition et la santé dans les régions reculées des pays pauvres du Sud. Un bref bilan révèle des chiffres remarquables: nous avons réalisé **38 projets dans 16 pays**.



Ces fonds ont permis de soutenir plus de 250 000 personnes et d'améliorer durablement leurs conditions de vie. Vous trouverez de plus amples informations dans notre rapport annuel, disponible à l'adresse [www.miva.ch/fr/rapport-annuel](http://www.miva.ch/fr/rapport-annuel) ou en version imprimée, qui vous sera transmise sur demande.

## 25 ans d'engagement pour la mobilité et le développement



C'est un anniversaire impressionnant: Peter Ganther est responsable de projet chez miva depuis 1999! Durant cette période, il a accompagné vers la réussite d'innombrables projets dans le monde entier, avec un engagement sans faille et en collaboration étroite avec nos partenaires. Le projet de vélos pour les enfants Zenú en Colombie l'a particulièrement marqué: «Je n'oublierai jamais ma première visite sur place: plus de cent écolières en uniforme, toutes avec leur vélo, se sont soudain retrouvées devant nous. C'était époustouflant!» Le monde du travail a aussi connu de profonds changements au cours des dernières années: «Aujourd'hui, plus besoin d'attendre des semaines pour recevoir une réponse par courrier du Congo. Nous pouvons collaborer beaucoup plus étroitement avec nos partenaires.»

**Nous remercions Peter de tout cœur pour ce quart de siècle empreint de passion et d'engagement et espérons passer encore de nombreuses années avec lui!**



## Success-stories: Les véhicules miva en action



### **CAMEROUN: Des livraisons de médicaments fiables pour 400 000 personnes**

Dans une zone équivalente à 40% de la superficie de la Suisse, 10 centres de santé assurent les soins médicaux de 400 000 personnes. Les établissements sont uniquement accessibles par des pistes. Depuis mars 2022, un véhicule miva permet leur approvisionnement régulier en médicaments et en matériel médical. «Grâce à ce véhicule tout-terrain, nous disposons d'un accès fiable à tous les centres», explique Sœur Marie Thérèse Anguimbis, coordinatrice diocésaine de la santé à Batouri. «La chaîne d'approvisionnement est plus stable et les frais de distribution ont considérablement diminué. Depuis l'achat du véhicule, 186 000 patients ont bénéficié de meilleurs soins pour un coût réduit.»



### **COLOMBIE: Des vélos pour aller à l'école**

À Tuchín, notre projet de vélos a permis à d'autres jeunes de la réserve Zenú de se rendre plus facilement à l'école. 200 vélos ont été achetés en 2023. «Les familles ont contribué au financement des vélos, car elles sont heureuses d'avoir un moyen de transport qui permet à leurs enfants d'arriver à l'heure et de suivre les cours régulièrement», rapporte Adalberto Padilla Martinez de l'Asociación Misión Indígena Zenú. «Grâce aux vélos, le chemin de l'école est plus court et plus simple.» Comme le trajet est moins pénible, les enfants fréquentent l'école plus assidument, ce qui contribue à améliorer leurs résultats. Et pour les jeunes défavorisés, l'éducation est la clé d'un avenir meilleur.



### **PHILIPPINES: Un repas chaud et une éducation pour les enfants vivant dans les ordures**

Des milliers d'enfants vivent au milieu des poubelles, dans les quartiers pauvres de la ville de Davao. Beaucoup souffrent de malnutrition. Grâce à un camion miva, ils ont accès à des repas chauds. «C'est agréable de voir les enfants arriver chaque jour heureux et en sécurité. Et c'est un grand soulagement pour eux de ne plus avoir à marcher une heure pour venir», raconte Sœur Nerissa B. Batiao, directrice de l'Archdiocesan Nourishment Center (ANC), qui offre gratuitement des repas, des soins médicaux, du matériel scolaire, des cours de soutien et des formations aux enfants. «Le véhicule facilite également notre travail quotidien, comme la collecte et la distribution de marchandises aux sept centres ANC de Davao.»



Suivez-nous sur   @miva.Schweiz

**miva** transporte l'aide là où elle est nécessaire. Œuvre d'entraide suisse, nous nous engageons depuis 1932 pour les personnes défavorisées, en collaboration avec des organisations partenaires dans les pays en développement. Nous améliorons durablement les conditions de vie dans les régions isolées en donnant accès à l'éducation, à la nutrition et aux soins de santé grâce à des moyens de transport.



VOTRE DON À MIVA FAIT LA DIFFÉRENCE

**De longues années d'utilisation: les véhicules miva apportent un soutien durable**

→ Page 3

